



Fachschaftsratssitzung vom 20.11.2019

Ergebnisniederschrift

Protokollant: Leo

TOP 1: Prüfung der Stimmberechtigung und der Beschlussfähigkeit

Zum Zeitpunkt der Eröffnung der Sitzung sind 16 stimmberechtigte Fachschaftsratsmitglieder und 2 Gästen anwesend. Die Fachschaftsratsvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

TOP 3 Beschluss der Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift vom 13.11.2019

TOP 5 Berichte: FakRat, FSR Konferenz, Stipendienberatung

TOP 6 Klausurtagung

TOP 7 Feedback Stille Post

TOP 8 Feedback Herbstfeier

TOP 9 Politisches Diskussionsformat, Dortmund 2040/ Keller, Anfrage Kölner Kommunikationsbüro

TOP 10 Nicht-öffentlich: Verwirrungen um CP-Minimum für einmaligen Viert-Versuch

TOP 11 Nicht-öffentlich: FVV – Kassenprüfer

TOP 12 Sonstiges

TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

TOP 10: Das Credit-Thema (angeregt von Elias)

TOP 11: FVV – Kassenprüfer

TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift vom 13.11.2019

Das Protokoll der Sitzung vom 13.11.2019 wird mit 14 Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.



TOP 5 Berichte: FakRat, FSR Konferenz, Stipendienberatung

Constantin berichtet vom FakRat

- Ein großes internationales Forschungsprojekt wird nicht stattfinden, da Fördergelder nicht genehmigt wurden und gleichzeitig die Raumsituation dadurch nicht zusätzlich belastet wird
- **Es wurde Druck auf das Abstimmungsverhalten der Berufungskommission ausgeübt**
- **das Stimmverhalten der studentischen Vertretung war jedoch nicht ausschlaggebend**
- **Darüber soll nochmal mit Wiechmann gesprochen werden >> Sophie & Marius erklären sich bereit, sich dessen im Gespräch mit dem Dekan anzunehmen**

Melian berichtet von der Finanz-FSRK

- es wurden generelle Fragen zum Thema Finanzen besprochen
- Alle Unterlagen müssen für 10 Jahre aufbewahrt werden
- StudiFin soll überarbeitet werden

Caro berichtet vom Treffen mit der Stipendienberatung

- Die Stipendienberatung erklärt sich offen für alle Studis, fast für jeden ist ein Stipendium dabei (um die 2000 an der Zahl!)
- Die FS erklärt zu mehr Werbung für die StipBer bereit (ggfs. Werbung für die 13 große Studienstiftungen)
- Die Infos der StipBer wurden direkt in die aktuelle Ausgabe der Stillen Post mit aufgenommen

TOP 6 Klausurtagung

- Cecilia meldet: 22 Anmeldungen von FSR-Mitglieder
- Nachmeldung: Olli, wird von Cecilia nachgemeldet (Damit **23 Teilnehmer**)
- Es können externe Mitkommen: wie wählen wir diese aus?
 - nach aktuellem/vergangenem Engagement in der FS?
 - Öffnung für inhaltlich prädestinierte/interessierte Externe
 - Teilnahme kann auch nur für einen einzelnen Tag sein (z.B. Lukas für Workshop: FakTag)
 - Vorschlag: Elias, Lukas, Bea, Meike?

Nachtrag: Abstimmung vom Ende der Sitzung über die Mitnahme von Externen zur Klausurtagung (konkret: Bea, Lukas, Elias, Meike): Mit 2 Enthaltungen und keiner Gegenstimmen **angenommen**.



- Themen und Leitung der Workshops
 - **Jahresplan:** Marius
 - **Veranstaltungen und FakTag** (ggf. splitten): Till, (Uwe, Florian)
 - **Stille Post und Redaktionsplan:** Steffi
 - **Campusgestaltung:** Michel
 - **Wie politisch darf die FS sein?** (politisches Diskussionsformat): Leo, Florian
 - **Externe Kommunikation und FS-Merch** (Social Media): Caro, Sophie
 - **Interne Kommunikation und Fachschaftswiki:** Melian
 - **Finanzen:** Uwe, (Melian)
 - **ErstiWochenende:** Cecilia, Marius
 - **Leitfaden für Kommissionsarbeit** (auch allgemein zu HoPo): Steffi, (Bea)
- Weiter Vorschläge:
 - Planung nächstes PIT: *vertagt*
- Diskussion über Formate und Organisation
 - Plenum (am Samstagmorgen und nach dem Abendessen): Finanzen (1. Slot, da höchste Priorität)
 - Kleingruppen (arbeiten Samstags): alle übrigen Workshops
 - Thema „Politische Diskussion“: wird samstags im Rahmen einer Kleingruppe bearbeitet und entsprechend ihrer Vorschläge/Ergebnisse abends im Plenum zur Debatte gestellt
 - Cecilia erstellt einen aktuellen Zeitplan (s. Datei in GoogleDrive)
- Vorschläge für Spiele
 - Uwe kann (Gesellschafts-)Spiele stellen >> vorher anfragen!
 - ausdrücklicher Wunsch nach „50min-Spiel“

Ad: Workshop Interne Kommunikation

- Vorstellung der Arbeitsergebnisse in der Sitzung nach der Klausurtag
- Mitglieder dieser Gruppe sollten digitale Kommunikationslösungen (Slack, Microsoft Teams, etc.) schon vorbereiten!

TOP 7 Feedback Stille Post

- Kritik: die aktuelle aushängende Ausgabe enthält einen un abgeschlossenen Satz
- Auf Mädchentoiletten in der 3. Etage fehlen Aushänge
- Kritik: „Fun Fact“ war sehr spontan und vorschnell veröffentlicht; über das Schaf als Maskottchen ist noch abzustimmen!
- Änderungsvorschläge: „Fun Fact“ in Zukunft rauslassen, ggf. neues Layout



TOP 8 Feedback Herbstfeier

- war gut besucht und wurde von allen Semestern positiv wahrgenommen
- Kritik: Plakate zu Herbstfeier wurden teilweise schon durch Spieleabendplakate überhangen; SingStar sollte besser in gesondertem Raum stattfinden
- Dank an Florian für Einsatz insbes. beim Aufräumen
- Hauptkritikpunkt: Zu wenig Helfer (2!) zum Abbau/Aufräumen am nächsten Tag
- Künftig: Explizite Helferliste vorab festlegen (Veranstaltungen sollten in Zukunft nur durchgeführt werden, wenn im Vorherein genügend Helfer feststehen)
- Keine Anzeige bzgl. Ruhestörung, Pförtner musste nicht kommen
- **Dennoch: Kopplung mit privaten Feiern sollten in Zukunft besser unterlassen werden**
- *Abstimmung für die Überweisung an Michel: einstimmig beschlossen*

TOP 9 Politisches Diskussionsformat, Dortmund 2040/ Keller, Anfrage Kölner Kommunikationsbüro

Politisches Diskussionsformat

Anmerkung von Elias: Politischer Diskurs ist zu fördern, da die Raumplanung nach unserer Auffassung unumgänglich politisch ist.

>> wird auf der Klausurtagung bearbeitet!

Dortmund 2040 / Keller

- Kleine Tischtennisplatte kann übernommen werden (evtl. auch im Sommer zur Campusgestaltung auf Mensavorplatz)
- Bollerwagen wird freundlicherweise aufgepumpt
- Option: Spind-Raum zum Aufenthaltsraum umbauen?

Anfrage Alexander Firla

- Ein Kölner Kommunikationsbüro, das zu „Veränderungsgemeinschaft einer Stadt“ arbeitet, sucht nach Vorträgen zu Themen wie: „von Industrie zu Innovation“ und digitale Bürgerbeteiligung
- Könnte interessant sein für F-/M-Projekte oder Bachelor-/Master-Arbeiten (bspw. Aktuelles M04 und ein F-Projekt)
- Vorschlag: Mail/Kontakt weiterleiten an thematisch betreffende M- und F-Projekte und/oder Aushang machen

TOP 10 Nicht-öffentlich: Verwirrungen um CP-Minimum für einmaligen Viert-Versuch



Aufforderung von Elias an FSR: bitte vertraulich mit dem Thema umgehen!

- Im entscheidenden Protokoll ist ein einmaliger Viert-Versuch ab **147 CP** besprochen worden
- In der aktuellen PO wurde dies wieder zurück geändert auf **120 CP**, die nun offiziell gelten sollen bzw. eigentlich immer so galten und bleiben sollen
- Gegenläufige Aussage im Protokoll des **FakRats** (so Marius): dort sind **147 CP aktuell beschlossen und damit rechtskräftig!**
- 147 CP orientieren sich am Bafög-Anspruch
- 120 CP sind für uns als FS anzustreben!!
- Es liegt dementsprechend ein rechtliches Problem vor!
- Sophie & Marius werden auch dies in das Gespräch mit Dekan Wiechmann tragen

TOP 11 Nicht-öffentlich: FVV – Kassenprüfer

- Satzungsproblem: Alte Satzung noch gültig, da neue Satzung noch nicht durchs StuPa abgestimmt ist
- es bestehen Ungewissheiten bzgl. Aktualität/korrektur Fassung der neuen Satzung
- Kassenprüfer hätten auf der FVV gewählt werden müssen, ist aber nicht geschehen
- daher muss noch vor der Weihnachtsfeier eine neue (kleine) FVV einberufen werden und diese fünf Tage vorher angekündigt werden (Aushänge anfang Dezember)
>> **Termin „kleine“ FVV: 18.12.**
- Joel bleibt als Kassenprüfer und eine weitere *externe* Person muss das Kassenprüferamt übernehmen

Hier sind alle aufgefordert nach Interessenten Ausschau zu halten!

TOP 12 Sonstiges

Rückmeldung zum Mail-Verteiler: Funktioniert bei allen Anwesenden.

Gespräch mit der Prorektorin (Sophie & Marius): Mitglied aus KSL sollte dabei sein.

Vorformulierung der PA-Mail (Eva): Info-Mail für Erstis über den Mailverteiler; Inhalte: bspw. kann am WE im GBIII gearbeitet werden.

>> gerne weitere Anregungen dazu (vorformulierte Mail liegt im Besprechungskorb, wird am Montag, 25.11. versendet)

Fachschaftspost (Facebookpost von Eva) zu „Wir nehmen eure Kritik ernst!“ dankend zur Kenntnis genommen.

Es gibt weitere Motive für den Siebdruck (Melian)